

# JUSTICIA SOCIAL

Organismo de la Agrupación Local del Partido Socialista y Portavoz de la Federación Local U. G. T. III Epoca - Año VII - Mahón, lunes 31 de Mayo de 1937 - Núm. 314

## INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

### Partes de guerra facilitados por la Sección de Información del E. M. del Ministerio de Defensa Nacional el 29 Mayo de 1937 a las 22 horas

**Ejército de tierra**  
**NORTE. Vizcaya: Duelo de artillería en el frente Norte, sin bajas por nuestra parte.**  
En el frente Centro las fuerzas leales contraatacaron energicamente, tomando al enemigo una importante posición en su huida abandonó 11 muertos, 2 metralladoras, 50 fusiles, 30 cajas de municiones y abundantes víveres.  
En el frente Sur, tiroteo y cañoneo sin consecuencias.  
Se pasaron a nuestras filas un capitán de milicias y varios soldados.

**SANTANDER: Ligero cañoneo de la artillería enemiga sobre nuestras posiciones de Callontes sin consecuencias.**

**ASTURIAS: En el frente de León fué suelta por la artillería leal una contraataque rebelde a la que le fueron causadas bajas vistas.**  
**CANTURO. Sin novedades importantes que consignar en los distintos frentes de este ejército.**

Se pasaron a nuestras filas 5 soldados con armamento y municiones.  
En el resto de los demás frentes, sin novedad.

**Ejército del Aire**  
A las 5 de la tarde de hoy, salieron de la base, dos aviones leales con la misión de realizar vuelos de exploración sobre las islas Baleares.

Al llegar a Ibiza, muy cerca del puerto se hallaba un buque de guerra y sin tener por parte de los aviones mediara ningún intento de ataque, el buque hizo fuego contra éstos.

Nuestros aviones contestaron adecuadamente a la agresión, lanzando dos bombas contra dicho buque que luego se supo era el crucero «Almirante Scheer» cayendo cuatro bombas sobre el barco.

Como es sabido, los buques que ejercen el control marítimo han de estar alejados de la costa 10 millas, y el «Almirante Scheer» estaba próximo a la isla de Ibiza, por consiguiente el crucero alemán no tenía ninguna misión lícita que realizar en el sitio que se encontraba dentro de aguas jurisdiccionales españolas.

### Parte oficial del Gobierno de Euzkadi

**Bilbao. Frente Norte: Vizcaya: Ligeros tiroteos y duelos de artillería sin consecuencias.**

Los rebeldes han iniciado un fuerte ataque por el sector de Amorabieta que ha sido frustrado por la energética resistencia de nuestras fuerzas, a pesar del intenso apoyo prestado a los facciosos por la aviación y la artillería.

**Frente Centro. Alava: sin novedad.**  
**Frente Sur. Burgos: Sin novedad.**

Se han pasado a nuestras filas 2 soldados del Regimiento de Mérida n.º 35 por el sector de Gamiz, 2 soldados del Regimiento de Sicilia n.º 7 por el sector del Bizcargui y otros dos del Regimiento de Bailén n.º 14 por el sector de Baratzar.

**Impresión del día 29**  
Hasta las cuatro de la tarde la tranquilidad es absoluta en todos los frentes cercanos a Madrid.

Ayer, alrededor de las ocho, el enemigo inició un fuerte ataque en la Ciudad Universitaria con toda clase de elementos. Nuestros hombres respondieron adecuadamente, originándose un gran combate, los cuales dejaron sobre el campo buen número de bajas.

Una de las granadas disparadas por la artillería republicana cayó en una casa ocupada por grupos fascistas, sin duda el edificio estaba destinado a polvorín, porque al estallar el proyectil sobrevinieron varias enormes explosiones que destruyeron por completo dicho edificio.

Por el frente alcarreño y Sur del Tajo continuaron las operaciones del Ejército Popular para mejorar sus líneas, no habiendo novedad alguna noticable.

La aviación del pueblo continuó prestando admirables servicios en diferentes frentes del Centro.

El general Miaja con su Estado Mayor y ayudante, ha permanecido gran parte del día recorriendo algunos de los frentes de su mando.

### Partes de guerra del día 30

**Ejército de tierra**  
**CENTRO: El enemigo ha iniciado un fuerte ataque sobre nuestras posiciones siendo rechazado energicamente por nuestras tropas. La artillería facciosa bombardeó una vez más la población civil de Madrid, ocasionando víctimas y daños.**

En los demás sectores de este frente ligeros tiroteos de fusil, mortero y cañón. Se han pasado a nuestras filas varios soldados del campo faccioso.

**NORTE: Vizcaya. Por este frente fuego de fusil y artillería por ambas partes, sin consecuencias para nosotros.**

Por el frente Centro ligeros ataques del enemigo sobre nuestras posiciones del sector de Amorabieta, al cual se le han causado bastantes bajas.

La aviación facciosa efectuó vuelos de reconocimiento y bombardeo algunas de nuestras posiciones sin ningún resultado.

Se han pasado a nuestras líneas siete soldados con armamento.

**ASTURIAS: En Oviedo han sido batidos eficazmente por la artillería leal la Fábrica de Armas, el Cuartel de Pelayo y otros edificios.**

En el Escampero duelo de artillería, sin bajas en nuestras filas.

Por este frente han pasado a nuestras líneas tres soldados y quince paisanos.

En los otros frentes sin novedad.

### Ejército del aire

Sector Centro: Con motivo de cooperar con las operaciones de tierra que tenían por objeto modificar algunas de nuestras posiciones en la Sierra del Guadarrama, por el puesto de Navacerrada y alrededor del Alto Aragón, la aviación realizó a partir de las cinco y media de la madrugada, diversos bombardeos.

El primero se efectuó por 24 aparatos protegidos por otros 18 cazas, ametrallando las trincheras de los facciosos en Bancachín, pueblo de Cabeza Grande y alrededor de Rerillo.

El último de los bombardeos fué verificado a las cinco de la tarde, por 17 aviones escoltados por 14 cazas.

Fue bombardeada la estación de El Pinar, en los alrededores de la cual había algunas concentraciones enemigas.

Servicio de costa: Un submarino de nacionalidad desconocida, situado cerca de Barcelona, disparó esta mañana dos torpedos contra el mercante español «Torrosa».

A la una y media de la tarde el mismo submarino que continuaba observando, sorprendió al vapor mercante «Ciudad de Barcelona». Este fué tocado por uno de los torpedos, lo cual determinó su naufragio.

Dos hidroaviones que protegían al «Ciudad de Barcelona» dispararon contra el submarino, el cual no llegó a salir a la superficie.

### Actividad de la aviación leal en el frente de Aragón

**Acañiz.** Continúan de Acañiz que la aviación republicana ha actuado fuertemente en el sector Centro del frente aragonés y ha llegado a las posiciones enemigas del N. y NE, donde ha lanzado algunas bombas de 250 kilos sobre fábricas de material de guerra facciosas, destruyendo sus naves y destruyendo el puente sobre el cual Huesca y Teruel establecieron contacto con Zaragoza.

La aviación leal ha bombardeado también las avanzadillas y sobre los alrededores de Zaragoza ha lanzado bombas de gran potencia que causaron grandes destrozos.

### La lucha en los frentes vascos

**Bilbao.** Contenido el avance faccioso en Euzkadi, nuestras fuerzas en su táctica de no ceder reposo al enemigo, se han lanzado a fuertes contraataques que ayer se vió coronado por el más lisonjero éxito.

En el Norte de Euzkadi cayeron en nuestro poder. De la precipitada huida del enemigo, da idea el abundante material abandonado en sus trincheras que conquistaron nuestras fuerzas.

Las bajas que los facciosos han sufrido en su ofensiva para llegar hasta Bilbao, son incalculables.

Han lanzado sus hombres en masa que les ha costado serios descalabros.

Aunque en algunos sitios ha habido necesidad de cederles terreno, ha sido a costa de muchas vidas.

El «genio» de Mola se ha venido estrepitosamente abajo y mucho tiempo habrá de costarle para reorganizar sus quebrantados cuadros, pero ya será tarde, porque la situación del ejército del pueblo estará bien preparado y dotado de todo elemento necesario para alejar al ejército invasor.

**Bilbao.**—Ayer como hace ya bastantes días, la máxima atención de nuestra guerra la sigue mereciendo el frente de Euzkadi.

Allí se concentran todos los esfuerzos facciosos para lograr ventajas. Cuando empezaron su ofensiva en aquel sector, eligieron fecha fija que marcaba día exacto para entrar en Bilbao.

Parece increíble que no hubiesen tenido en cuenta la experiencia de Madrid, que repetirían los mismos vaticinios que tan malparado dejaron el crédito del Estado Mayor extranjero de Salamanca.

No contaban los invasores con la decisión del pueblo español. No habían pensado en la heroica actitud del pueblo vasco que repuesto de su primera sorpresa que le produjo los procedimientos inhumanos empleados por los facciosos, no sólo ha sabido contenerlos, sino que ya contraataca energicamente, desalojando de las

## “La Corse” “Cala Marsal” “Pons Martí” Tres nombres a los que el pueblo menorquín rendirá gratitud eterna

posiciones que los soldados del pueblo no les ha dado tiempo de fortificar.  
Así ocurrió ayer; el ejército popular después de anular un violentísimo ataque enemigo, apoyado con gran lujo de aviación y artillería, se lanzó contra los invasores, desalojándolos de una posición de gran importancia estratégica, causándole gran número de bajas y recogiendo un buen botín de guerra.

### Otro criminal bombardeo de Barcelona y su comarca

**Barcelona.**—El comunicado oficial del Ejército del Este dice así:  
A las tres horas y 40 minutos del día de hoy, 7 aviones trimotores Junkers procedentes de la base aérea establecida en Palma de Mallorca, han lanzado, sin objetivo militar alguno, sobre el casco de la población, Santa Coloma de Gramanet, Badalona y otros, gran número de bombas de gran potencia, así como también de incendiarias, causando numerosos muertos y heridos y grandes destrozos.

### Dos barcos españoles torpedeados. El “Ciudad de Barcelona” a pique

Noticias procedentes de Inglaterra indican que dos vapores españoles han sido torpedeados ayer por un submarino de nacionalidad desconocida, hundiendo la motonave «Ciudad de Barcelona».  
Los aviones leales que convoyaban el referido vapor, lanzaron bombas sobre el submarino que no volvió a la superficie.

### Un radiograma del contralmirante alemán al Ministerio de Defensa, adecuadamente contestado

**Valencia.**—Esta madrugada, el jefe de la escuadra alemana que se encuentra en el Mediterráneo, ha dirigido al ministro de Defensa Nacional, el siguiente radiograma: «Al Mando Militar de Valencia.

Estos últimos días aviones a sus órdenes, han volado varias veces a manera de ataque, sobre los buques de guerra alemanes que cumplen sus deberes en la zona de control.

Esta manera de acercarse en vuelo a buques de guerra de otras naciones, es contraria a las costumbres internacionales.

Ruego dejen de volar sobre los buques de guerra alemanes porque acaso esto pueda dar lugar a que se adopten las contramedidas correspondientes.

Firma On Von Cheken, contralmirante de los buques de fuerzas navales armadas en aguas españolas.

El camarada Prieto ha contestado al anterior despacho con el siguiente:

«Ministro de Defensa Nacional a von Cheken, contralmirante de la flota alemana en el Mediterráneo.

No es cierto que aviones de la República española hayan realizado vuelos agresivos sobre buques de guerra extranjeros que estuvieran ejerciendo control.

Si éste se realiza a la distancia fijada en el convenio establecido por el Comité de No Intervención, estarán dichos buques, libres por completo de todo riesgo con respecto a nuestra aviación y a nuestra escuadra; garantía que no podrá ser ofrecida por igual si fondean imprudentemente e injustificadamente en rada o puertos que constituyan bases de actividades de los rebeldes, contra los cuales, no cabe que detenga su acción el Gobierno de la República española.»

### Dimisión de Largo Caballero

**Valencia.**—El secretario general de la Unión General de Trabajadores, camarada Largo Caballero, ha dimitido su cargo.

### Del criminal bombardeo de Barcelona

**Barcelona.**—Se conocen detalles del criminal bombardeo realizado por 7 aviones Junkers, de la base aérea de Mallorca.

Una vez efectuada la criminal agresión, se dieron a la fuga bajo el intenso fuego de las baterías antiaéreas, viéndose como de un avión salía una espesa humareda, lo que hace suponer fuese tocado.

Las víctimas habidas en esta brutal agresión son: 70 muertos y 50 heridos, siendo los daños causados en los edificios, de gran importancia.

### Comandante faccioso procesado

**Bilbao.**—De fuente fidedigna, se sabe que el Alto Mando faccioso ha procesado al comandante que estaba encargado de la defensa de la posición arrebatada últimamente por las tropas leales y a lo que hace referencia al parte de guerra.

### Comunicado del Gobierno de Valencia al Comité de No Intervención

El sábado por la tarde dos aviones leales en servicio de reconocimiento sobre las islas Baleares, al acercarse al puerto de Ibiza, fueron inopinadamente agredidos con nutridísimo fuego de artillería antiaérea desde el buque alemán «Almirante von Scheer», anclado junto al muelle.

Para repeler la agresión los aviones lanzaron doce bombas sobre el acorazado alemán, logrando colocar cuatro que produjeron explosiones e incendios.

Se hace notar que aparte de la agresión injustificada, puesto que los aviones no habían atacado ni al buque ni a las defensas artilladas de Ibiza, la permanencia del buque alemán en el puerto de Ibiza no tiene justificación alguna, puesto que el servicio de control de Ibiza y Mallorca corresponde a la flota francesa y en todo caso el control debe efectuarse a diez millas de la costa.

### NOTICARIO EXTRANJERO

#### Comentarios de la prensa francesa de hoy (lunes)

El gravísimo incidente ocurrido en el puerto de Ibiza, pone de relieve la necesidad absoluta de que el Comité de No Intervención tome urgentes medidas para evitar que el conflicto español degeneren en una guerra europea.

Dicen de Alemania que como precaución, en vista de que los aviones gubernamentales habían agredido en el puerto de Palma de Mallorca a buques de guerra ingleses, italianos y alemanes, el jefe de la escuadra alemana von Reeder había ordenado al buque alemán «Deutschland» que se refugiase en Ibiza, en vez de permanecer en Palma de Mallorca.

En dicha agresión a Palma de Mallorca murieron siete oficiales italianos en un buque surto en dicho puerto.

Dicen de París que el Gobierno alemán, a pesar de la gravedad de la situación, conserva la sangre fría y evitará nerviosismos que podrían complicar la situación.

### Comunicado alemán referente al bombardeo de un crucero en aguas de Baleares

Hallándose Hitler en Munich recibió la noticia del bombardeo del acorazado alemán «Deutschland» en el puerto de Ibiza (Baleares).

Llegaron en avión a Munich para entrevistarse con Hitler, el Almirante de la Es-

cuadra Alemana von Reeder, el Ministro de Negocios Extranjeros von Neurath y el Ministro de la Guerra von Blomberg.

Inmediatamente se trasladaron a Berlín, en donde se les reunió el Ministro Goebbels. Reunidos urgentemente en Consejo, acordaron la forma en que Alemania debe contestar a la agresión gubernamental española.

Cursaron un comunicado al Comité de No Intervención, diciendo que el sábado a las cinco de la tarde dos aviones gubernamentales, sin provocación alguna, lanzaron doce bombas sobre el acorazado alemán «Deutschland» que se hallaba anclado en el muelle de Ibiza.

Cuatro bombas cayeron sobre el acorazado, produciendo destrozos e incendios que no inutilizaron el barco para la navegación. Resultaron veinte muertos y setenta y tres heridos, de los cuales ocho gravísimos.

El Comité de No Intervención se reunirá hoy mismo para tratar de este grave incidente y se tomarán medidas para designar zonas de seguridad para los buques de guerra ingleses, franceses, italianos y alemanes que hacen el servicio de control en aguas españolas.

El «Deutschland» salió para Gibraltar en cuyo puerto ha desembarcado a los muertos y heridos.

Es de notar que las noticias de origen alemán indican que el crucero agredido es el «Deutschland», mientras que las informaciones españolas aluden al buque «Almirante von Scheer».

La opinión internacional ha hablado al pueblo español

Londres.—Se ha celebrado en el Salón de Geografía de París y bajo la presidencia de L. y Rospowell, un simpático acto sobre el conflicto español.

Ha pronunciado un admirable discurso la duquesa de Asthol, miembro del partido conservador en el Parlamento británico.

En su discurso, la duquesa de Asthol refiriéndose a la guerra en España, ha dicho que es bien patente la intensa intervención extranjera no solo por parte de Italia, sino también de Alemania, y puesto que está plenamente demostrado que en el espacio los aviadores son alemanes llegados a España después de establecido el plan de control, el Gobierno legal español aboga contra ese sistema y pudiera ser que se aplicasen las sanciones merecidas a los que han invadido su territorio.

La duquesa de Asthol se ha referido extensamente a la ayuda de las naciones fascistas a los rebeldes españoles.

Los aviones italianos—dice—han ayudado a los facciosos desde el comienzo de la guerra y los aviones alemanes lo han hecho inmediatamente después. Muchos de los prisioneros italianos que yo he visto en España, me han dicho que fueron embarcados con sus oficiales pertenecientes a regimientos regulares y unidades italianas, asegurándome que el número de hombres que Italia ha enviado a España, pasa de los sesenta mil.

Por otra parte, también está plenamente demostrado que los aviones alemanes han sido los que han destruido la ciudad santa de Guernica.

La duquesa de Asthol ha terminado su brillante discurso protestando contra los efectos del acto de No Intervención, diciendo que el Gobierno republicano tiene derecho a todas las prerrogativas de un gobierno legal y que si sus miembros de la Sociedad de Naciones aplican, como es justo, las sanciones contra las potencias intervencionistas, no tendrán más remedio que retirar sus fuerzas de invasión.

El discurso de Goebbels, es una declaración de guerra a las Iglesias, a las que acusa de alta traición.

Berlín.—El discurso pronunciado esta tarde ante 25.000 berlineses por el doctor Goebbels, ministro de Propaganda del Reich ha sido acogido por la concurrencia con gritos de cólera y de pasión que recordaron la temperatura reinante en Alemania en vísperas de la gran acción anticomunista de 1933.

El discurso fue radiodifundido por todas las emisoras alemanas.

El doctor Goebbels, en la primera parte de su discurso, declaró que el Gobierno nacionalsocialista estaba lleno de inquietud, que no tenía oro, ni materias primas, ni colonias y que estaba obligado a alimentar a una nación de 70 millones de sujetos.

El Dr. Goebbels recuerda que la guerra de treinta años, hija de lucha con epifonías, había costado a Alemania la dominación del mundo, que fué después en un tono apasionado, atacó a la Iglesia que, según él, ha declarado la guerra al nacionalsocialismo.

Acusó también a las congregaciones cristianas de alta traición, porque ellas se han visto de la prensa extranjera contra el nacionalsocialismo.

Las Iglesias, dijo con ironía el ministro alemán, no se tienen que ocupar de nada más que de la felicidad eterna. De lo otro, ya nos ocuparemos nosotros, esnobistas, diferentes y repetidas veces el discurso del ministro fué interrumpido por los gritos frenéticos de los asistentes: «¡Muerquemoslos!».

El Dr. Goebbels habló seguidamente de los juicios por inmoralidad celebrados contra religiosos y religiosas.

En Alemania, innumerables eclesiásticos y religiosos han violado las leyes que prohíben los ataques contra la naturaleza y la violación de muchachas. Esto no es ni política ni religión. El Estado no puede cerrar los ojos a innumerables sacerdotes y religiosas, reciben la confesión y corrompen por sus disposiciones patológicas, una enormidad de gente sana.

Que los confesiones, incapaces de darse cuenta de esos errores; e trata, pues, de la anulación sistemática de miles de niños y de enfermos.

«¿Quién, pues, tiene derecho a hablar públicamente de moral?».

Lo que dice un diario inglés

Londres.—Un gran rotativo liberal inglés, escribe hoy con respecto al conflicto español, lo siguiente:

«Admitir que el hecho consumado de la ocupación es un grave peligro para todos. Es imposible no pensar con la amenaza y fomentos de insurrección que pesa sobre casi todos los países de Europa en la época de divergencias en que vivimos.

«¿Podemos vender a España, para comprar la amistad italiana, como ya lo hubimos de hacer vendiendo Etiopía?».

Detención de un diputado socialista

Moscú.—«Noticias» de Dantzing dan cuenta de que el martes pasado el diputado socialista Schumann fué detenido en Dantzing por la policía política y conducido a Alemania.

La detención se realizó en plena calle. Como se negara a subir en un auto de la matrícula alemana, fué conducido por uno de la policía de Dantzing.

Orden del día del Comité de No Intervención

Londres.—El Comité de No Intervención se reunirá a las tres de la tarde bajo la presidencia de Rolla y Wallace.

En el orden del día figura el llamamiento a las dos partes españolas que luchan en España para que la guerra se humanice y la notificación italiana destinada a llamar la atención del Gobierno español sobre el hecho de que hayan caído bombas sobre los navíos italianos que se dedican al control marítimo en aguas republicanas.

En los círculos diplomáticos se cree que el representante de Alemania dará cuenta de que han caído bombas cerca de sus barcos alemanes en circunstancias análogas, hace unos 15 días.

Por lo que respecta al llamamiento humanitario que se ha de dirigir a los barcos, en los centros británicos se dice que será enviado por mediación de la Cancillería inglesa.

Malestar en Italia. Manifestaciones de protesta en Génova y Milán.

Milán.—Siguen teniéndose noticias de las manifestaciones de protesta hechas en las calles de Génova. Aunque la censura es rigurosísima, lo que hace que se ignoren algunos detalles, se sabe que las detenciones son numerosas, y que éstas son motivadas por el desecho de los antifascistas italianos para que se ponga término a la intervención en España.

También se confirma que en los muros de muchos edificios de la ciudad genovesa, han aparecido carteles e inscripciones de «Bajo Mussolini» y otras de índole subversiva.

La indignación es tan grande, que no pasa día sin que se exterioricen las protestas.

En Milán, estas noticias han tenido un gran repercusión en todos los elementos oficiales y muy particularmente entre los obreros.

Una huelga en Méjico

El día 27. A las once de la noche de sábado se declaró en huelga los obreros de las factorías petrolíferas.

Próximo convenio comercial franco-alemán

París.—En torno a la entrevista Leon Blum, presidente del Consejo de Ministros francés con el ministro de Economía alemán Schacht, se triforma de fuente oficial que ambos hombres de Estado han llegado a una avenencia sobre el nuevo tratado comercial entre ambos países.

Reunión de la Sociedad de Naciones

Ginebra.—El Consejo de la Sociedad de Naciones, en el momento de esta información, está reunido en sesión secreta para deliberar sobre el conflicto español.

Alvarez del Vayo insiste en que los extranjeros deben abandonar España.

La impresión es de que recederá el acuerdo en tal sentido.

Se confirma que el «Balear» fué alcanzado por aviones alejes

Gibraltar. Noticias complementarias acerca del crucero racioso «Balear», llegado a Cádiz, confirman que fué seriamente tocado por los aviones alejes.

El «Balear» tiene desmontados dos cañones, destruido el castillo de proa y con grandes desperfectos en el puente. Se dice que fue en varias las bombas que cayeron sobre el buque pirata.

Los trabajos de reparación del «Balear» tardarán mucho tiempo en terminarse.

La reparación, compuesta de marineros falangistas y requetés, que ha saitado a tierra con permiso, es una prueba palpable de que el buque fue tocado por los aviones alejes.

Respuesta de la U. R. S. S.

Moscú.—La Agencia «Tass» nos informa que el camarada Potemkin ha sido encargado de facilitar la respuesta a la nota británica que sugiere la retirada de voluntarios en España, para poner término al conflicto español.

La respuesta de la U. R. S. S., según informes, dice que los primeros en evacuar el territorio español, serán los italianos, que los generales traidores fueron los primeros que se sublevaron.

NOTAS DEL DIA

DESARME INMEDIATO DE LA RETAGUARDIA

Por disposición gubernamental, todos los ciudadanos, organizaciones políticas o sindicales y comités o entidades que no sean Cuerpos armados del Estado, deberán entregar inmediatamente las armas y cualquier clase de material de guerra que posean, siendo los infractores de esta disposición juzgados como facciosos con arreglo al Código de Justicia Militar en juicio sumarísimo.

Que se aplique con todo rigor en esta isla esta disposición, es lo que pedimos, para que se termine de una vez el espectáculo de lucir pistola en el cinto, aquellos individuos que no dependen del Estado ni son agentes a su servicio.

LA MONEDA DE PLATA Cantidades máximas que podrán retener los comercios y los particulares

En la «Gaceta de la República» de la Ma 20 del corriente, apareció un decreto, con fecha del día anterior y con efectos inmediatos.

Por él se dispone que ningún particular podrá retener en su poder pieza de plata de cinco pesetas en número superior de cinco. Tampoco podrán retener en su poder monedas de dos pesetas y de peseta en cantidad superior a quince pesetas.

Los establecimientos bancarios, comerciantes, industriales o empresarios, podrán tener en su poder la cantidad de plata amonedada para las necesidades de circulación normal de su negocio, pero en caso de acaparamiento se les recogerá la plata puesta fuera de la circulación, mediante la entrega en un Banco para sustituirla por certificados-plata.

La negativa de un comerciante, industrial o empresario a satisfacer sus compromisos o a devolver cambios de moneda o billetes de nominal superior, mientras tiene en su poder piezas de plata, constituirá delito de contrabando.

Otros extremos muy interesantes acerca esta disposición del Gobierno, pero su publicidad integra de la misma y el hacerla cumplir, corresponde en esta isla a la autoridad competente.

Delegación del Gobierno de la pública en Menorca CIRCULAR

El señor Consejero de Fomento y Suministros de Sanidad, D. Pascual don Francisco Carreras, en radiograma de ayer, como lo siguiente a esta Delegación de Gobierno:

«Esta mañana han sido recibidos en audiencia por Presidente de la pública el Delegado Gobierno en Menorca señor Mercadal y el Presidente del Partido Socialista menorcanés camarada Pons Carreras. Stop entrevista ha servido para que Excelencia se diera cuenta de la social y político isla. Stop. El Jefe ha rogado a los comisionados trasladaran a todo el pueblo menorquín sus cordiales saludos.»

Lo que me complace en público para general conocimiento. Mahón 29 de Mayo de 1937. Delegado del Gobierno accidentado M. Mascaró Mercadal.

También la Agrupación Social de esta ciudad, recibió otro decreto en análogo sentido.

Don José Brandaris de la Corona Coronel de Artillería y Jefe Base Naval de Mahón

Hago saber: Por pagar en plata las mercancías compradas a los marineros de la Corce, se ha impuesto en el día hoy una multa de 500 pesetas. Francisco Olivé, con domicilio en Cuesta del General número 14.

Las pequeñas compras a los marineros del «Cala Marsa» solo pueden ser realizadas de 6 y cuarto y cuarto de la tarde, quedando expresamente prohibido el acercarse a la noche a las embarcaciones.

Queda terminantemente prohibido el entregar correspondencia en la noche a los marineros o tripulantes de las embarcaciones.

Los infractores serán detenidos y puestos a mi disposición para su ingreso en el barco-cárcel «Atlántico» Mahón 30 de Mayo de 1937.

Coronel Jefe de la Base Naval de Mahón, P. O. de S. S., el Coronel Bartolomé Torres.

Advertisement for Bernarda Arregui Ybarra, featuring the text: 'Bernarda Arregui Ybarra Falleció ayer a las seis de la mañana E. P. D. Sus desconsolados esposos Cirilo J. Abad y hijas, José, Joaquín (ausentes) y Cirilo, hijas políticas (ausentes) y demás familia, participan a sus amistades tan sensible pérdida y de haberse verificado el entierro ayer a las seis de la tarde. No se invita particularmente. Mahón 31 de Mayo de 1937.'

Theater advertisement for Teatro Principal: 'MARTES 1.º de Junio de 1937. A las 6 30 de la tarde en punto Extraordinaria función Reprise de la comedia en tres actos original de Jacinto Benavente, que tuvo el premio Nobel de Literatura 1922, puesta en escena por el cuadro de aficionados local «Plus Ultra» EL PAJ COMIDO EN LAS MANOS. PAPA VERANO. GUERREJA MEXICANA. Caizado como fresco e higiénico. azado. SUR. Plaza España 27 MAHON. LLED Y PROPAGAD. JUSTICIA SOCIAL.'